



VARIATIONS

Monarque absolu

Un siècle après que l'Art déco a consacré son emploi en joaillerie, le cristal de roche demeure omniprésent dans l'offre de bijoux contemporains. Cette variété de quartz délicate, dont les créateurs aiment exploiter la transparence, se trouve toujours en majesté place Vendôme, notamment chez Boucheron, où la directrice des créations, Claire Choisne, l'a hissé au rang de matériau fétiche depuis son arrivée, en 2011. On lui prête une dimension mystique – on le prétend purificateur – et surtout une aura royale. Des sceptres aux trônes, il est utilisé depuis longtemps dans l'apparat des monarques. Lors du couronnement du roi Charles III, en 2023, la procession était ouverte par la croix du Pays de Galles, sur laquelle deux reliques de la croix du Christ, cadeaux du pape François, sont recouvertes d'un morceau de cristal de roche... Le commun des mortels peut lui aussi s'en emparer, par exemple dans des colliers, designers et marques aimant le sertir dans le jaune solaire de l'or ou du plaqué OR. (M) Valentin Pérez | Photo Maxime Poiblanc | Réalisation Fiona Khalifa | Scénographie Margot Thiry

